
  
 

Réunion de l’Organe d’Administration (OA) de la Ligue Francophone de Triathlon (LF3) 
Rue Fond Cattelain, 2 à 1435 Mont-Saint-Guibert (Siège social) 

Réunion en présentiel  Lien de réunion : https://us06web.zoom.us/j/8809636674 
15/03/2022 19H00 

Président Louis Bouillet (LB) 

Secrétaire Général Francesco Piovesan (FP) – Via Zoom 

Trésorier Robin Pétré (RP) – Via Zoom 

Directrice Générale Corinne Soubies (CS) 

Membres 
Monique Houten (MH) 
Christopher Christiaens (CC) 
Stéphane Ahn (SA) 

Invité(s) 
Pascale Caro (PC) 
Xavier Honnay (XH) 
Sylvain Thiebaut (ST) 
Samuel Duquenne (SD) 

Excusé(s) 
Luis Del Solo (LdS) (procuration à CC) 
Mégane Van Steenwinckel (MVS) 

  

Ordre du jour Qui De À Remarque(s) 

Accueil du Président 
Approbation PV du 06/01 et 15/02 

LB 19h00 
19h15 

 

Points d’action du 15/02 LB 19h15 
19h30  

Préparation AG  PC 19h30 
19h50 Discussion 

Nutritionniste LF3 SD 19h50 
20h00 Décision 

Dérogation NCRO ATOEP MH 20h00 
20h10 Décision (voir préparation) 

Aide aux organisateurs  LB 20h10 
20h30 Discussion (voir préparation) 

PAUSE 

Challenge duathlon 2023 CS 21h00 
21h10 Discussion 

Groupe de travail arbitrage MH 21h10 
21h25 Discussion 

Révision ROI MH 21h25 
21h35 Discussion 

Avancement plateforme LB 21h35 
21h45 Information 

Tour de table LB 21h45 
22h00  

Objectifs et prochain OA LB 22h00 
22h15  

 
 

 

Compte-rendu 



Accueil du Président 
La saison s’annonce bien. Le test event à Rixensart a été un succès. Bonne nouvelle : il y a une piste pour 
envisager un retour de la 3VL au sein de Be3. 
 
Approbation PV du 06/01 et 15/02 
Les deux PV sont approuvés à l’unanimité.  
 
Points d’action du 15/02 
Tout a été pris en charge.  
Rencontre avec Odoo infructueuse car cette société ne travaille pas exactement dans le même créneau que 
celui recherché par la LF3. Piste d’échange avec 3VL à examiner à nouveau après l’été. 
 
Préparation AG 
PC présente le projet de powerpoint.  
Des informations complémentaires seront fournies d’ici l’AG. LB a notamment reçu une série de questions 
d’un président de club à propos de carences souvent justifiées. Pour respecter la collégialité, LB ne 
souhaite pas désigner le responsable de la plupart des manquements. 
Un groupe de travail a été créé pour développer le concept « BeATriGirl » (CC, SD, XH). 
Nous allons faire un maximum pour respecter le timing lors de l’AG.  
Afin de limiter l’impact sur la nature, nous allons limiter les documents papier et distribuer un maximum 
d’information par courriel. 
Le secrétaire général refuse de rédiger le procès-verbal de l’AG ; CC s’en chargera. 
 
Nutritionniste LF3 
Des contacts avaient été pris en 2019 avec P. Garin, nutritionniste du sport. Il se propose aujourd’hui pour 
donner des conférences et des ateliers pratiques. Il serait intéressant d’intégrer un nutritionniste dans la 
Commission médicale. 
 
Dérogation NCRO ATOEP 
Étant donné le manque de formateurs à la LF3, nous convenons d’envoyer une demande à Be3 afin de 
réduire la période nécessaire comme NTO avant de présenter un cours NCRO et ainsi être habilité à former 
les nouveaux arbitres. 
 
Le secrétaire général quitte la séance. 
 
Aide aux organisateurs 
Cette aide est à mettre en corrélation avec le nouveau système de licences d’un jour. Un groupe de travail 
(LB, CS, MH) va se réunir à brève échéance afin de déterminer les modalités pratiques, notamment en ce 
qui concerne l’impact financier global pour les organisateurs. 
 
Challenge duathlon 2023 
A mentionner lors de l’AG : appel à candidatures pour relancer le challenge. Rappel : nous avons une élite 
pro en duathlon. 
 
Groupe de travail arbitrage 
Une première réunion s’est tenue le 21/10/2021 avec la participation de membres de l’OA et d’arbitres. Les 
propositions suivantes ont été entérinées par l’OA : 

- toutes les épreuves au calendrier LF3 sont arbitrées 
- le défraiement des arbitres est à la seule charge de la LF3 
- les arbitres stagiaires ont également droit à une indemnisation 
- il n’y a plus de défraiement distinctif pour les épreuves du championnat de Belgique : on ne déroge 

pas à la loi sur le volontariat 
  



La prochaine réunion devrait se tenir fin avril. A l’agenda,  entre autres : 
- établir une liste de priorité dans les épreuves à arbitrer : international, CB, CF,… voir avec le  

désignateur 
- quid des prestations assurées pour la 3VL ? 
- webinaire de mise à jour du règlement sportif 
- réflexion sur un code d’éthique/déontologique 
- rôle et prérogatives de la Commission arbitrage. 

 
Révision ROI 
MH reprend contact avec Delta pour fixer un cadre pour l’élaboration du ROI : rôles au sein de l’OA, mise 
sur pied des commissions, code éthique et résolution des conflits. 
 
Avancement plateforme 
Négociations avec Ultratiming : l’indépendance et l’autonomie sont primordiales pour la LF3, ce qui semble 
être assurée en cas de collaboration. Cette société attend le retour d’un sous-traitant. 
Odoo : n’entre pas dans le cadre de nos projets 
3VL : ne peut s’envisager qu’à long terme, au vu de l’état d’avancement du dossier chez eux. 
Il est proposé de contacter une société informatique présente à l’Axis Park (LB). 
CS a été en contact avec une fédération sportive qui a subi des mésaventures avec diverses sociétés qui se 
sont révélées non fiables. Ce projet doit donc être étudié avec prudence. 
 
Tour de table 
Constat qu’il devient de plus en plus difficile pour certains de travailler en groupe et de respecter le jeu 
démocratique. 
 
Objectifs et prochain OA 
Dans un but de meilleure prévisibilité, nous prévoyons les séances de l’OA jusqu’au mois de juin. Un 
Doodle sera envoyé afin de confirmer les dates de disponibilités de chacun. 

Pour l’Organe d’Administration, 
Louis Bouillet, président 


